
議 会 運 営 委 員 会 協 議 結 果  

日時：平成２５年１０月１６日（水） 

開会：午後 ２時００分 

閉会：午後 ２時５７分 

場所：議会会議室 

 

 

【久世孝宏委員長】 松本如美委員が病休のため、山内悟議員が代理出席します。 

 

１．政務活動費について 

【久世孝宏委員長】 政務活動費については会派代表者会議で議論されているが、予算要求の時

期に来ており、唐突ですがこの議会運営委員会の場で予算要求するのか、

見送るのかを決めさせていただきたいという主旨ですので、よろしくお願

いしたい。 

【中村宗雄議長】  予算要求すれば認められる確率は高いが、認められれば、きちんと使わな

ければならない。（予算は通ったが使わないというわけにはいかない。） 

逆に予算要求しないならば、議会研修費を増額して要求するのか、また政

策マーケティングのような調査委託費を要求するのかを含めて協議してほ

しい。予算が通るかどうかはわからないし、急なことで申し訳ないが、方

向性をこの場で諮ってもらいたい。 

【石川英之委員】  現在、会派代表者会議で協議中であると認識している。議長の素案作りを

待っている状況であり予算が認められるからと言って、予算要求すること

はできないと考える。 

研修費については昨年総務部に確認したが、増額は難しいと指摘された。

政務活動費が法的に認められている以上、そちらで対応してくれと言われ、

現状のまま残すほうがよい。 

【山内悟委員】   政務活動費の要求については、現状言い出せる状況にない。研修費の増額

も説得できる根拠がなければ現状のまま。 

【新美保博委員】  政務活動費は議会運営委員会に渡すということを、会派代表者会議で仕切

らなければならない。議会報告会などで市民の意見を聞くということもあ

り、結論が出ておらず来年度予算は難しい。 

研修費は現状の金額では足りない。必要な研修は行うべきであり、議会全

体で動ける活動費、研修費の増額はあってもいと思う。 

【山本半治委員】  政務活動費の予算要求については、会派代表者会議で来年度、また改選期

という意見が出ており、その結論も出ていない中で議会運営委員会で協議

するのは間違っていると思う。来年度からの要求を望んでいたが、無理な

らば仕方がない。 

【久世孝宏委員長】 事務局から予算要求の話が出る中で、最終的な決定機関は議会運営委員会

だという認識で急遽議題にあげさせてもらったということで、順序が違っ

ていたかもしれないが理解をお願いする。 

政務活動費については審議が継続している段階であり、来年度の予算要求

はしないということでよろしいか。 

了承 

【久世孝宏委員長】 議会研修費については難しいから増額しない、政務活動費が無ければ増額

を望むという意見がある。 

【中村宗雄議長】  明確な根拠があれば増額もできる。１００万円の増額は無理だが、回数、

どこから呼ぶかなど内訳がはっきりしておれば、要求できると考えている。 

【新美保博委員】  必要があれば１００万円でも良いと思う。妥当性があれば金額は関係ない。 



【石川英之委員】  増額は難しいと言ったが、できるなら要求しても良い。しかし、逆に政務

活動費を１万円としてでも、政務活動費を後押しした方が良い。 

≪休憩≫ 

【久世孝宏委員長】 議会研修費は議会改革、自治問題に関わる内容について年６回、東京から

講師を呼ぶという内容で、それに伴う予算を当局に要求していくこととす

る。 

了承 

 

２．新庁舎におけるＷｉＦｉ整備について 

【久世孝宏委員長】 新庁舎建設に伴い総務課からＷｉＦｉの設置について問い合わせがあった。

現状では議会フロアにＷｉＦｉを整備することにはなっておらず、どうす

るのかということで急遽議題としてとりあげた。またこれまで伝えていた

情報と違っていたところがあり、１階の市民フロアのＷｉＦｉ設置も現時

点では決定していないとのことだった。 

≪休憩≫ 

【久世孝宏委員長】 新庁舎のＷｉＦｉ整備についてはもう少し詳細情報を集め後日決定するが、 

遅くとも今年度中には決定し、補正予算での対応などを要求していく。 

了承 

 

３．その他 

【久世孝宏委員長】 １７日の議会報告会に聴覚障がい者の方が参加したいということで、今回

は個人から依頼してもらい行政サービスによる手話通訳者をお願いした。

受付など配慮をお願いする。またこうしたことへの今後の対応は改めて議

題として考えていく。 

【新美保博委員】  政務活動費についての協議は今後、どの場で行っていくのか。 

【久世孝宏委員長】 今回は来年度の予算要求をどうしていくかということで急遽議題にあげさ

せてもらった。議会運営委員会に投げられたという認識はなく、まずは代

表者会議でどうするかを決めていく。 

【中村宗雄議長】  長寿訪問について、訪問する件数が非常に多くなってきており、全議員を

対象に地域を割り振って訪問していただけるようなことができないか、各

会派で検討してもらいたい。 

【久世孝宏委員長】 次回の議会運営委員会までに各会派で意見等をまとめてきてもらいたい。 

了承 

 


